
PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 18 mars 2019 à 19 h 00 
 
                                                                                                  
PRÉSENTS :  M. Ronnie Duguay, maire 
  Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
  M. André Bourque, conseiller 
  M. Jean-Charles Dugas, conseiller 

 M. Michel E. Gaudet, conseiller 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller   
 M. Omer Leger, conseiller 
 M. Terry Richard, conseiller 
 Mme Josée Vautour, conseillère 
 M. Yves M. Leger, directeur général/greffier 
 Mme Charline Landry, gestionnaire de services 
 Mme Carole Landry, agente communautaire (communication)  
 M. Pete Belliveau, agent communautaire (développement)  
 

 
1. Bienvenue et annonces par le maire 
 

Le maire Ronnie Duguay souhaite la bienvenue aux gens à la réunion ordinaire du 18 mars 2019.  
 
 

2. Appel à l’ordre 
 

Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19 h 00.  
 
 
3. Constatation du quorum par le greffier 
 

Le directeur général/greffier constate que le quorum est atteint pour la réunion. 
 
 
4. Déclaration de conflit d’intérêts 
 

Le conseiller André Bourque déclare un conflit d’intérêts sur l’item 10. c. Sentier Grand-Barachois. 
 
 
5. Adoption de l’ordre du jour  
 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour tel que circulé. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
 
 



6. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 19 février 2019 tel que 
présenté. 

 
Proposée par le conseiller Jean-Charles Dugas 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
7. Pétitions, requête et/ou délégation 
 

a) Dévoilement de la programmation de la journée de Beaubassin-est pendant le Congrès 
mondial acadien 2019, le 18 août 2019  

 
Le conseiller Michel E. Gaudet et le directeur général/greffier font le dévoilement de la programmation 
de la journée de Beaubassin-est pendant le Congrès mondial acadien 2019. Aussi, un Facebook Live 
a eu lieu afin d’annoncer la programmation sur les médias sociaux. 

 
b) Présentation de subventions aux organismes 

 
Le maire, Ronnie Duguay, fait la présentation de subventions aux organismes suivants : 

- École Père-Edgar-T.-LeBlanc – 7 000$ pour le projet de terrain de jeux. 
- École Donat-Robichaud – 3 000$ pour le projet de la Bouquinière. 
- Société Culturel Sud-Acadie – 6 500$ pour le support de projets 2019. 
- Église historique de Barachois – 2 000$ pour le support de projets 2019. 

 
 
8. Rapport des membres du conseil 

 
1) Mairesse suppléante Susan Cormier 

 
La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de permis de construction de la CSRSE. 
Elle partage aussi des détails sur une levée de fonds pour le Centre de crises et de ressources 
familiales Beauséjour. 
 

 
2) Conseiller Michel E. Gaudet 

 
Le conseiller Michel E. Gaudet donne un compte-rendu du comité Vision H20 et de l’Association du 
Bassin versant de la Baie de Shediac. Il donne aussi des détails sur la soirée vin et fromage du comité 
du terrain de jeux de l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc. 
 
 

3) Conseiller Jean-Charles Dugas 
 

Le conseiller Jean-Charles Dugas partage qu’il a participé au déjeuner au Club Chasse et Pêche de 
Haute-Aboujagane. 

 
 

4) Conseillère Josée Vautour 
 

Aucun rapport. 
 



5) Conseiller Gaétan LeBlanc 
 

Le conseiller Gaétan LeBlanc partage de l’information sur le déjeuner communautaire du Club Chasse 
et Pêche de Haute-Aboujagane. Il donne aussi l’information sur l’assemblée annuelle du Baseball 
Mineur de Beaubassin-est 
 
 

6) Conseiller André Bourque 
 

Le conseiller André Bourque partage des informations sur des activités auxquelles il a participé. 
 

 
7) Conseiller Omer Leger 

 
Aucun rapport. 

 
 

8) Conseiller Terry Richard 
 

Le conseiller Terry Richard présente le rapport des services d’incendie de Shediac, Cap-Pelé et 
Beaubassin-est. Il partage aussi l’information sur une levée de fonds pour le projet de la Bouquinière 
de l’école Donat-Robichaud.  

 
 

9. Rapport du maire 
 

Le maire Ronnie Duguay présente son rapport. Il parle de quelques conférences auxquelles il a 
participé et participera dans les prochaines semaines. 
 

 
10. Arrêtés, procédures, directives et outils administratifs 

 
a) Plan d’adaptation aux changements climatiques 

 
Le directeur général/greffier présente le dossier. 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est accepte le plan d’adaptation aux 
changements climatiques pour Beaubassin-est tel que présenté par la firme Crandall 
Engineering Ltée. 
 
 
Proposée par la conseillère Josée Vautour 
Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
 
 
 
 
 
 



b) Nomination de comité externe 
 

Le directeur général/greffier présente le dossier. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseiller Jean-Charles Dugas soit nommé comme représentant 
de la Communauté rurale Beaubassin-est pour la Commission des Égouts Shediac et 
Banlieues. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
c) Sentier Grand-Barachois 

 
Le conseiller André Bourque quitte la salle en raison de conflit d’intérêts. 

 
Le directeur général/greffier présente la demande reçue. 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil de Beaubassin-est octroie une somme n’excédant pas 
600$ pour la fabrication et l’installation de cabane d’oiseaux sur le sentier de Grand-Barachois. 
Ces fonds proviendront du fonds de services sélectifs (Sentier Grand-Barachois). 

 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Appuyée par le conseiller Jean-Charles Dugas 
 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
Le conseiller André Bourque retourne à la salle. 

 
 
11) Questions différées antérieurement 
 

Aucune 
 

 
12) Levée de la réunion 
 

Les items à l’ordre du jour ont été complétés.  
 

Je propose la levée de la réunion. 
 

Proposée par le conseiller Omer Leger à 19 h 50. 
 

 
13) Questions du public 
 

M. Terry Leger – résident de Grand-Barachois 
M. Leger pose une question sur le sentier de Grand-Barachois. 

 



Mme Roseline Cormier – résidente de Shemogue 
Mme Cormier pose une question sur la demande de l’ajout de lumières dans le terrain de jeux au 
Club d’âge d’or de Shemogue. 

 
M. Jean-Albert Cormier - résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier remercie le conseil pour son soutien continu des activités du Centre communautaire 
de Haute-Aboujagane. Il félicite aussi le conseil sur les engagements financiers envers les 
organismes à but non-lucratif.   

 
 
 

Adopté le 15 avril 2019 
 

 
 
 

         
Maire 

 
 

 
       ______ 
Directeur général/Greffier 


